

## El PSOE considera que Garoña ha sido «un tapón» a inversiones

El alcalde del municipio señaló sentirse «contento» puesto que «nos van a echar un cable» al tiempo que no dejará de luchar hasta que el plan alternativo «se materialice en verdad»

*Estíbaliz López / Trespaderne*

En un ambiente tímidamente distendido y a su vez correcto mantuvieron ayer un encuentro en Trespaderne el alcalde del municipio, José Luis López, el secretario general del PSCyL, Óscar López; su homónimo en la provincia, José M<sup>a</sup> Jiménez; el senador socialista por Burgos, Julián Simón de la Torre y el diputado Luis Tudanca.

Un relajado José Luis López declaró no sentirse «aún satisfecho» en cuanto a las alternativas al cierre «puesto que, por el momento, aún no hay soluciones tangibles», pero sí reconoció estar «contento» porque «nos van a echar un cable para salir a flote y continuar teniendo empleo en la zona», por lo que aseguró que seguirá «luchando todo lo que pueda hasta que eso se materialice en verdad».

Para Óscar López, la actitud del de Trespaderne es «todo un orgullo porque por encima de todo defiende al municipio y a sus familias».

Con esta reunión, López indicó «cumplir con el compromiso» adquirido por el partido. Precisamente a otro compromiso del PSOE se refirió cuando habló de conseguir que «José Luis y el resto de los alcaldes de la zona pinten mucho» en la definición del plan alternativo a Garoña, cuyo cierre «será una oportunidad» porque, a pesar de «haber creado empleo también ha sido un tapón a inversiones que ha impedido un crecimiento económico y generar población», dijo.

Asimismo, el líder de los socialistas de la Comunidad criticó al Ejecutivo regional por «emplear la estrategia de las dos manos: una para abofetear al Gobierno de Zapatero y otra para pedir recursos». Además, recordó que su partido lleva unos 18 años «pidiendo en diferentes foros» a la Junta un plan alternativo para la zona cuya respuesta «siempre ha sido 'no' sabiendo cuándo era la fecha de cierre de Garoña».

Por su parte, José M<sup>a</sup> Jiménez manifestó «no esperar mucho del Gobierno regional. Su obligación es elaborar un «plan de interlocución con los ayuntamientos» por lo que «el PSOE burgalés ha querido tener una referencia con algunos de los más implicados». Así, señaló que se encuentra a la espera de una contestación de Rafael González, alcalde del Valle de Tobalina, a quien ha remitido una carta «para conocer su opinión de primera mano».

### Competición

En cuanto a las propuestas para albergar un parador nacional, el regidor de Trespaderne informó de haber ofrecido las Torres de Cadiñanos «pero entendemos que su viabilidad será difícil debido a sus pequeñas dimensiones», admitió. A este respecto, Jiménez manifestó su deseo de que este tema no se convierta en «una competición entre ayuntamientos» ya que la decisión para ubicarlo responderá a criterios técnicos y se pensará «en la localidad que más empleo pueda generar y que cuente con un conjunto de edificios que mejor posibilite su construcción».

En este sentido, hizo un llamamiento al alcalde de Oña, Ignacio Castresana, a quien de nuevo agradeció su propuesta sobre el monasterio de San Salvador a la vez que le instó a «explicar su ofrecimiento porque todavía no lo ha hecho», aseguró.



Los representantes socialistas durante su visita de ayer al municipio.

*Estíbaliz López*

Castilla y León 25/07/2009

## El plan alternativo al cierre de Garoña se sustentará en el medio ambiente, la cultura y el turismo

El secretario autonómico del PSOE asegura al alcalde de Trespaderne (Burgos) que la iniciativa garantizará inversiones para mantener el empleo «para varias generaciones»

*c. velasco (ical) / burgos*

Medio ambiente, cultura, turismo e industria serán los pilares «fundamentales» del Plan de Dinamización Económica para la zona de Garoña en el que trabaja el Gobierno de España, con motivo del cierre de la central nuclear en 2013, según anunció ayer el secretario regional del PSCyL, Óscar López, durante la reunión que mantuvo con el alcalde de Trespaderne, José Luis López, los concejales del municipio, y el secretario general del partido, José María Jiménez, «un compromiso adquirido» por el partido, recalcó. «Este plan garantizará inversiones para mantener el empleo no sólo para diez años, como podía ocurrir con Garoña, sino para varias generaciones», indicó López, quien precisó que son muchos los ministerios que trabajan en su diseño, desde Industria hasta Fomento, pasando por Medio Ambiente y Trabajo.

El líder de los socialistas en la Comunidad trasladó a los habitantes de la zona un mensaje de «tranquilidad y optimismo», ya que se garantizará el futuro para todos los vecinos de la comarca de Merindades, y el corredor que va de Miranda de Ebro a Medina de Pomar. «El cierre de Garoña es una oportunidad para generar empleo para varias generaciones y hacerlo además libre de energía nuclear», puntualizó.

López destacó que existen «dos tipos de consecuencias» derivadas de la parada de la actividad de la planta atómica: una son los «beneficios financieros» que suponían para algún ayuntamiento el tener un central nuclear que pagará impuestos, algo «para lo que el Gobierno arbitrará medidas»; sin embargo lo más importante a su juicio es el plan de inversiones destinado a generar otras fuentes de riqueza, «que es lo que más le preocupa al partido socialista».

En esta línea, el secretario autonómico del PSCyL puntualizó que es necesario el acuerdo y la participación de los alcaldes de la zona en la que se ubica Garoña, «ya que son ellos los que mejor conocen la comarca». Así, aseguró que con el Plan de Dinamización Económica garantizará inversiones y empleo, «lo que permitirá ayudar a fijar población». En cuanto al aspecto turístico del propio plan que está siendo elaborado por el Gobierno, el secretario general socialista en Burgos, recordó que «se regirá por criterios técnicos». De esta manera, según indicó «el parador estaría ubicado en la localidad que más empleo pueda generar y que cuente con un conjunto de edificios que mejor posibilite su construcción». Por ello, manifestó sentirse preocupado si «esto se materializa en una pelea entre ayuntamientos por conseguir esa inversión».

Medidas tangibles. Por su parte, el alcalde de Trespaderne, aseguró no sentirse satisfecho con las soluciones de este Plan «ya que aún no existen». Sin embargo, se mostró «contento porque parece ser que se va a echar un cable para salir a flote y seguir teniendo empleo en la zona». «Seguiré luchando todo lo que pueda hasta que eso se materialice en verdad», remarcó.

---